

Objekttyp: **FrontMatter**

Zeitschrift: **Anzeiger für schweizerische Altertumskunde : Neue Folge =  
Indicateur d'antiquités suisses : Nouvelle série**

Band (Jahr): **26 (1924)**

Heft 1

PDF erstellt am: **22.07.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

# ANZEIGER FÜR SCHWEIZERISCHE ALTERTUMSKUNDE INDICATEUR D'ANTIQUITÉS SUISSES

HERAUSGEGBEN VON DER DIREKTION DES  
SCHWEIZERISCHEN LANDESMUSEUMS IN ZÜRICH  
NEUE FOLGE □ XXVI. BAND □ 1924 □ 1. HEFT

---

---

## La station préhistorique du «Sälihöhle Oben» près d'Olten (Soleure, Suisse).

Par *L. Reverdin.*

---

Lors de la réunion de la Société Helvétique des Sciences Naturelles, à Berne, du 24 au 27 Août 1922, j'ai eu l'avantage d'annoncer, devant les membres de la section d'anthropologie et d'ethnologie, la découverte d'une station préhistorique aux environs d'Olten \*). Je désire revenir, aujourd'hui, avec plus de détails sur cette découverte et sur les conclusions auxquelles j'ai été amené après une campagne de fouilles qui dura environ trois mois (Juillet—Août 1922, Juillet 1923). J'ai eu ainsi l'occasion de faire ample connaissance avec les gisements déjà décrits et d'en étudier l'outillage à fond. Qu'il me soit permis en passant, de regretter que les industries des diverses stations paléolithiques et néolithiques des environs d'Olten n'aient pas encore fait l'objet de monographies détaillées. Ces stations, à part deux ou trois exceptions, le Mühleloch <sup>2</sup>), le Käsloch <sup>3</sup>), le Sälihöhle <sup>4</sup>), sont comme on l'a déjà dit, des occupations en plein air et non des stations sous des abris ou dans des grottes; aussi toute stratigraphie est impossible. Néanmoins on constate à première vue, qu'il s'agisse de stations paléolithiques ou néolithiques, que d'un point à un autre, il existe de grandes variations dans la composition de l'outillage en silex. Il serait téméraire de vouloir fixer, dès maintenant, des phases successives en s'appuyant sur la typologie; mais je pense qu'il serait nécessaire de connaître en détail pour chaque emplacement l'outillage qui s'y rapporte. Ce premier travail nous permettrait déjà de faire des comparaisons et des rapprochements, éventuellement, entre telles ou telles stations. Et c'est là la raison qui me pousse à publier avec quelques détails cette nouvelle fouille.

\*) La bibliographie concernant ces diverses stations se trouve à la fin de ce mémoire.